
 

 
Sitzungsort: 

Kaminzimmer, Europahaus Aurich, Von-Jhering-Straße 33, 26603 Aurich 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

18.06.2025 15:00 Uhr 16:25 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion / Gruppe Funktion 

Anmerkung 
 

Vorsitz   

Jacobsen, Alfred SPD   

Mitglieder   

Albrecht, Hinrich SPD 
 Vertretung für Herrn Johannes 
Kleen 

Bathmann, Harald SPD   

Buss, Sarah CDU/FDP   

de Buhr, Jürgen SPD 
 Vertretung für Herrn Georg Saat-
hoff 

Gossel, Arnold CDU/FDP   

Harm-Rehrmann, Angela SPD   

Jelken, Friedhelm CDU/FDP  Vertretung für Herrn Hinrich Tjaden 

Krüger, Detlev 
FW im Landkreis 
Aurich 

  

Ott, Gunnar GRÜNE   

Schoone, Friede SPD   

Stange, Axel SPD   

Stöhr, Uwe SPD   

Tammen, Harald CDU/FDP   

Wienbeuker, Johann 
FW im Landkreis 
Aurich 

  

Grundmandat   

Looden, Jan AfD   

Seelgen, Blanka DIE LINKE.   

Beratende Mitglieder   
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Brötje, Helge  Gewerkschaften  

Verwaltung   

Hartmann, Florian  Protokollführer  

Kleen, Jens    

Müller, Jelto    

Orlik, Holger    

Smolinski, Sebastian    

 

 
Nicht anwesend: 

Mitglieder   

Kleen, Johannes SPD   

Saathoff, Georg SPD   

Tjaden, Hinrich CDU/FDP   

Beratende Mitglieder   

Edzards, Jochen  Verkehrsverbund Ems-Jade  

Neumann, Hartmut  
Industrie-und Handelskammer für 
Ostfriesland und Papenburg  

Valentien, Helge  Handwerkskammer Ostfriesland  

Wagner, Erich  DEHOGA  

Verwaltung   

Meinen, Olaf    

 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 12.02.2025 

 5.  Einwohnerfragestunde 

 6.  Sachstandsbericht der Wirtschaftsförderung Landkreis Aurich GmbH 

 7.  Verkehrsaufnahme in den Linienbündeln "Städteachse Nord-Ost" und „ 
Aurich und Krummhörn“ - Aktueller Sachstand 

 8.  Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 9.  Einwohnerfragestunde 

 10.  Schließung der Sitzung 
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Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Frau Pilk vom Europahaus Aurich begrüßt den Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus 
und ÖPNV und teilt mit, dass der Antrag des Landkreises Aurich in Zusammenarbeit 
mit dem Europahaus Aurich auf Aufnahme in Umsetzungsphase des Förderprogram-
mes “Aller.Land” am heutigen Tage negativ beschieden worden ist.  
 
Vorsitzender Jacobsen begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden vom Vorsitzenden 
Jacobsen festgestellt. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird vom Vorsitzenden Jacobsen festgestellt. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 12.02.2025 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 12.02.2025 wird bei zwei Enthaltungen ein-
stimmig genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 13             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 2              

einstimmig beschlossen 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Sachstandsbericht der Wirtschaftsförderung Landkreis Aurich GmbH 
 
Herr Müller, Frau Wolke und Frau Thomssen stellen den Sachstandsbericht der WLA 
GmbH vor. Die Präsentation wird dem Protokoll als Anhang beigefügt. 
 
Dabei stellt Frau Wolke sich als neue Mitarbeiterin der WLA GmbH für den Bereich 
“Backoffice und Öffentlichkeitsarbeit” vor. 
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Abgeordnete Seelgen erscheint. 
 
Herr Müller hält einen Rückblick über die Tätigkeiten der WLA GmbH und berichtet 
über Veranstaltungen, an denen die WLA GmbH teilgenommen habe. Zudem berichtet 
er über den aktuellen Sachstand zur “Richtlinie zur Förderung kultureller und sozialer 
Zwecke”, die weiterhin sehr gut angenommen werde. Herr Müller stellt die Mitfahr-
zentrale “PENDLA” vor, bei denen sich Pendler*innen kostenlos registrieren und Mit-
fahrgelegenheiten anbieten und suchen können. Die WLA GmbH werde diese Platt-
form für den Landkreis Aurich zur Verfügung stellen und den Kommunen im Gebiet 
des Landkreises eine Beteiligung an der Plattform anbieten. 
 
Zudem stellt Frau Thomssen den aktuellen Sachstand des Wirtschaftsförderungskon-
zeptes vor.  
 
Abgeordneter Jelken berichtet von zwei Arztpraxen, die geschlossen hätten, da keine 
Nachfolge gefunden werden konnte. Herr Müller berichtet, dass eine Nachfolgerege-
lung für Betriebe frühzeitig in die Wege geleitet werden sollte. Es sei ein mehrjähriger 
Prozess, den die WLA GmbH gerne unterstütze und auch Kontakte zur Handwerks-
kammer oder der Industrie- und Handelskammer herstelle. Abgeordnete Buss ergänzt, 
dass in diesem Fall jedoch die Kassenärztliche Vereinigung zuständig sei, da es sich um 
Arztpraxen handele. 
 
Abgeordneter de Buhr erkundigt sich, ob eine Beteiligung an der Plattform “PENDLA” 
für die Kommunen kostenlos wäre. Abgeordneter Schoone fragt dazu, ob die Initiative 
für eine Teilnahme von den Kommunen ausgehen müsse. Herr Müller antwortet, dass 
die WLA GmbH die Nutzungsgebühren für “PENDLA” tragen würde und die Kommunen 
kostenfrei mitmachen könnten. Die Kommunen würden von der WLA GmbH über 
“PENDLA” informiert werden und könnten anschließend über eine Teilnahme ent-
scheiden. 
 
Beratendes Mitglied Brötje erscheint. Abgeordneter Bathmann verlässt die Sitzung. 
 
Abgeordneter Ott bittet darum, die Präsentationen zukünftig vor den Sitzungen zur 
Verfügung gestellt zu bekommen. Da es sich um Sachstandsberichte handele, besteht 
im Ausschuss Einigkeit darüber, dass die Präsentationen nicht vorab zur Verfügung 
gestellt werden sollen. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen wird der TOP vom Vorsitzenden Jacob-
sen geschlossen. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Verkehrsaufnahme in den Linienbündeln "Städteachse Nord-Ost" 

und „ Aurich und Krummhörn“ - Aktueller Sachstand 
 
Frau Bents stellt sich als neue Abteilungsleiterin für den Bereich ÖPNV vor. 
 
Amtsleiter Kleen präsentiert den aktuellen Sachstand zu Linienbündelvergaben an-
hand der dem Protokoll beigefügten Präsentation. Zum 01.05.2025 seien die Linien-
bündel “Städteachse Nord-Ost” und “Aurich-Krummhörn” per Direktvergabe an die 
Kreisbahn Aurich GmbH vergeben worden. Darunter befänden sich vier neue PlusBus-
Linien und drei landesbedeutsame Linien. Amtsleiter Kleen erläutert beide Linienbün-
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del und stellt die Besonderheiten der PlusBus-Linien vor. Zudem berichtet er über die 
vielfältigen Herausforderungen, die die Startphase mit sich gebracht habe und über 
den Umgang mit aufgetretenen Beschwerden. 
 
Abgeordneter Albrecht bedankt sich für den Sachstandsbericht und den offenen Um-
gang mit eigenen Fehlern zum Start der neu vergebenen Linienbündel. Er erkundigt 
sich nach dem Sachstand der Nachteule und der Zukunftsplanung im Bereich E-
Mobilität. Amtsleiter Kleen antwortet, dass in der nächsten Sitzung des Ausschusses 
für Wirtschaft, Tourismus und ÖPNV über den Sachstand der Nachteule inklusive einer 
Empfehlung für eine Nachfolgeregelung berichtet werde. Zum Bereich E-Mobilität 
führt er aus, dass aktuell mindestens zwei E-Busse pro Linienbündel bereitgestellt 
werden müssten.  
 
Abgeordnete Harm-Rehrmann erkundigt sich nach der ÖPNV-Anbindung von Dornum. 
Amtsleiter Kleen antwortet, dass das Linienbündel Großheide-Hage noch in diesem 
Jahr ausgeschrieben und im August 2026 starten werde. Dabei sei eine Verbindung 
nach Aurich mindestens in zweistündlicher Taktung vorgesehen. 
 
Abgeordneter Jelken fragt nach dem Anschluss des südlichen Kreisgebietes wie 
Wiesmoor oder Großefehn. Zudem berichtet er, dass die Busse teilweise sehr ausge-
lastet seien. Amtsleiter Kleen antwortet, dass das Linienbündel Wiesmoor-Großefehn 
2030 neu ausgeschrieben werde. Spezielle Bedarfe könnten von der Stadt Wiesmoor 
oder der Gemeinde Großefehn mitgeteilt werden. Die Problematik von stark ausgelas-
teten Bussen komme vor allem bei schlechtem Wetter zum Tragen, jedoch würden die 
Unternehmer darauf mittlerweile entsprechend reagieren. 
 
Abgeordneter Gossel regt aufgrund des großen Schülerstromes vom ZOB zum Gymna-
sium und wieder zurück an, dass die Schüler zukünftig bei der Sparkassen-Arena her-
ausgelassen werden. Außerdem fragt er, ob es Neuigkeiten zum neuen ZOB gebe. 
Amtsleiter Kleen nimmt die Anregung zur Begrenzung des Schülerstromes auf und 
erklärt, dass die Stadt Aurich zum neuen ZOB Zwischenergebnisse vorgestellt habe. Ein 
Gespräch mit der Stadt Aurich werde am 19.06.2025 stattfinden, bei dem auch das 
Amt für Kreisstraßen involviert werde. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen wird der TOP vom Vorsitzenden Jacob-
sen geschlossen.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
_____________________________________________________________________ 
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TOP 10 Schließung der Sitzung 
 
Vorsitzender Jacobsen schließt die Sitzung um 16:25 Uhr. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 

gez. Jacobsen  gez. Hartmann 

Vorsitzender  Protokollführer 
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